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鼓点激昂，嘹亮动人的歌声在黛青
的河谷山林间回荡。12 月 5 日，来自全国各

地的1000余名游客齐聚云南省晋宁县夕阳彝
族乡小石板河村，参加离昆明最近的哈尼族长
街宴，热情好客的哈尼群众用多情的歌舞、甘甜
的美酒招待远方的客人，共同欢庆哈尼“十月
年”。

走进小石板河村，青山环抱的村寨格外
透明靓丽，一条大河从村前流过，一排排装
饰一新、具有哈尼风情的三层小楼格外醒

目。小桥、流水、水车，还有那绿色青
山绿色畦田，把哈尼村寨点缀得如同

世外桃源。新建起的村前文化广场
上人头攒动，身着节日盛装的哈

尼族群众载歌载舞，她们拿
起竹竿，在石臼里舂制

糯米年糕，一派
热闹非凡

景象。在新建的房屋前，人们正忙着准备长街
宴需要的各种食材，内容丰富，色香味俱全的
美味佳肴让人眼馋。

下午 5 点半，期待已久的长街宴正式开
席。200 张桌子首尾相连，顺着小石板河村新
建的房屋绕了一圈。一字排开的桌子上摆满了
佳肴，身着节日盛装的哈尼群众唱着敬酒歌为
远方的客人祝福。来客与当地哈尼群众围桌而
坐，品尝着哈尼美食，喝着美酒，欣赏歌舞表
演，共同欢庆哈尼“十月年”。

哈尼“十月年”，又称为哈尼族大年，是
哈尼族一年中最大的节日，相当于汉族过春
节。哈尼族群众舂制糯米年糕，摆下长街盛
宴，喝醇香的米酒，载歌载舞庆祝新年。

小石板河村曾因地质灾害威胁，数次搬
迁。2007年，每户村民只出了5000元，其余部
分全部由政府出资，建成40幢标准统一、设施
配套齐全、户均83平方米的哈尼特色住房。交
房时，两位哈尼族老人庄重地向县委、县政府

领
导献上一
块红绸匾，匾
上 镌 刻 着 四 个 大
字：“共产党好！”

为给游客创造更为
便捷舒适的游玩环境，开发哈尼民族文
化旅游，增加群众收入，省市县三级政府
目前已投入资金 300 余万元，对村内环境进
行提升改造，将该村打造成了一座民族特色
旅游村。近年来，哈尼长街宴，已经成为这里
极具特色的一项旅游项目。

图为长街宴吸引了来自四面八方的宾朋。
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费萨尔·穆罕默德是马尔代夫驻华大使，中国也是
他外交生涯中的第一站。在他看来，中国有巨大的潜
力，在这里，“我们可以做很多事，比如洽谈旅游、经
贸往来、文化交流方面的事宜。”

云南，是与马尔代夫地缘最为亲近的中国一个省
份。马尔代夫与云南的合作得到了马尔代夫政府的高
度重视，马尔代夫总统在今年亦亲自前往云南参加南
博会。近日，本报记者前往马尔代夫驻华使馆，就马
尔代夫与云南进一步交流合作问题，对费萨尔·穆罕默
德大使进行了专访。

问：马尔代夫是中国游客较为喜爱的旅游目的
地，中国游客已经占到马尔代夫全年入境旅游人数总
量的 30%。旅游成为了中马两国关系发展成绩中的闪
亮一笔。在今后，中马两国将如何进一步扎实推进两
国间文化、经贸等往来？

费萨尔：马尔代夫和中国现在关系良好，两国于
1972年建交，近年两国领导人互相到访，让两国关系
向前迈进了一大步。现在，我们在很多领域有合作，

比如经济和文化领域，这种合作还扩
大到了相互的人员往来。在经济领
域，中国支援马尔代夫的大型基础设
施建设，比如连接首都马累和机场的

“中马友谊大桥”，以及马尔代夫国际
机场扩建项目。现在马尔代夫成为了
一个旅游国家，我们的机场需要更多
的设施以提高容量，这也是我们与中
国合作的一个方面。

在文化交流上，现在有很多中国
文化团来到马尔代夫，但从马尔代夫
去中国的还很少，我想在文化交流上
我们还有很大的空间。尤其，马尔代
夫也是一个很古老的国家，人们在这
里居住了2000多年了，这里有很多传
统文化，比如音乐、艺术，我们可以
把它们带到中国去，展示给中国人
民。

问：习近平主席今年 1 月考察云南期间，希望云
南努力建设成为面向南亚东南亚辐射中心。如今，云
南正以积极态度融入国家战略，作为马中比邻的核心
区域，云南应在两国友好交往中作出哪些努力？

费萨尔：云南对南亚国家来说是一扇窗口、一块
甲板，云南在促进南亚国家与中国的交流合作上非常
重要。马尔代夫历来注重加强与云南的关系，马尔代
夫积极参与南亚博览会，便是一个重要体现。

马尔代夫对近两届南博会予以很高规格的对
待，我们的副总统和总统分别到会。云南现已成为
马尔代夫很重要的合作伙伴。说到合作，双方已经
成立了中国云南—马尔代夫合作工作组机制，共同
讨论贸易、投资、旅游等方面事宜。双方工作组人
员已经就位，其中经济发展部部长默罕默德·萨义德
被任命为工作组的马方组长，云南工作组组长由云
南省副省长高树勋担任，双方共同指导工作开展。
中国云南—马尔代夫合作工作组第一次会议将会在
2016 年初在马尔代夫首都马累举办，双方将商讨进

一步合作。我们将协商马尔代夫和云南未来如何在
多个领域更为深入地开展合作。比如，昆明是中国
离马尔代夫最近的城市，在旅游方面有巨大的潜
力，我们可以让更多的游客前往昆明；马尔代夫的
水产品很著名，这也是我们可以跟云南合作的一个
方面。

另外，工作组正筹划在云南省设立贸易与旅游办
公室，具体事项正在积极商讨中。马尔代夫和云南的
合作势必推动马尔代夫和中国的合作。

问：南博会是一项盛事。马尔代夫将与中国云南
省在经济贸易、文化交流、旅游合作尤其是在云南省
举办的“中国南亚博览会”方面做哪些更为深入的探
索？

费萨尔：南亚博览会不仅能促进国家间的贸易，
还能把人们聚到一起。南博会提供了很好的贸易平
台，促进了中国与南亚国家间的贸易和投资。所以我
认为，南亚博览会是一个很好的活动，它能促成一些
重大事务，也是一个重要的标志，标志着中国、南亚
国家甚至东南亚国家能达成合作。我想这也是为什么
马尔代夫如此重视南亚博览会的原因，明年我们将会
继续参展。

问：费萨尔大使来华一年多，对中国、对北京有
着什么样的主观感受？

费萨尔：作为马尔代夫驻华大使来到中国，我感
到很荣幸，同时，中国也是我外交生涯的第一站。放
眼全球，中国是世界经济最重要的国家之一。中国有
着巨大发展潜力，在这里，我们可以做很多事，比如
洽谈旅游、经贸往来、文化交流方面的事宜。

北京有很深的文化底蕴，如果你想了解中国，北京
是一扇很好的窗口。我去过中国的很多城市，但在北京
你可以了解到悠久的中国历史和文化传统。当你置身北
京胡同，你能感受到一种别样的生活方式；而如果你在
北京CBD，你能看到伴随着中国快速发展的经济而兴
起的现代化的生活方式——在北京，有着现代和古代的
融合。所以，在中国、在北京工作使我感到很荣幸也很
开心。

本报昆明12月12日电（马铱潞、
郭雪艺） 由中国产学研合作促进会与
云南省政府共同主办的第九届中国产
学研合作创新大会，12日在昆明举行。

全国人大常委会原副委员长、中
国产学研合作促进会会长路甬祥讲
话，全国政协原副主席白立忱、总装
备部原科技委主任兼副部长李安东出
席，云南省委书记李纪恒致辞。

路甬祥说，希望产学研各界人士
牢固树立、切实贯彻党的十八届五中
全会确立的“创新、协调、绿色、开
放、共享”发展理念，把思想和行动
统一到中央的决策部署上来，深入实
施创新驱动发展战略，大力推进以科
技创新为核心的全面创新，更加重视
发挥产学研协同创新的重要作用，促
进“产、学、研、用、金”深度融
合，为我国产业创新发展、经济转型
升级增添强劲动力。中国产学研合作
促进会将更好地团结协调各方力量，
发挥产学研协同创新平台和专家智库
优势，为推进国家技术创新体系建
设、促进完善科技与产业创新法律政
策环境、加快区域经济创新发展、提
升企业自主创新能力做出经得起实践
检验的新贡献。

李纪恒说，云南省委、省政府一
直高度重视科技创新工作，努力推进
云南全省产学研深度融合。我们将以
此次大会的召开为重要契机，进一步
认真落实创新驱动发展战略，发挥科
技创新在全面创新中的引领作用，深
入实施新一轮创新型云南行动计划，
不断提升科技创新水平，推动产学研
深度融合，助推云南产业向“开放
型、创新型和绿色化、信息化、高端
化”方向转型。我们衷心希望通过沟
通交流，加快推动“引进来”与“走
出去”，积极寻求合作，促成更多的产
学研优秀创新成果在云南落地。

科技部副部长李萌，工信部副部
长怀进鹏，环保部副部长吴晓青，农
业部副部长李家洋分别讲话，介绍了
国家在鼓励各领域科技创新、促进产
学研合作等方面的政策措施和计划。

全国政协教科文卫体委员会副主
任陈小娅主持大会，云南省副省长董
华发布《云南宣言》。

中国产学研合作创新大会是我国
产学研合作领域一年一度的盛会。本
届大会以“创新驱动、开放合作、转
型升级”为主题，对获得 2015 年度中
国产学研合作创新奖、促进奖、创新
成果奖和突出贡献奖的369个单位和个
人进行了表彰，并为 2015 年认定的产

学研合作创新示范基地、示范企业和产业技术创新联盟
授牌。其中，云南省 23 家单位及个人、7 个项目获奖，
并有3个联盟被吸收为产业技术创新联盟团体会员。

大会围绕“‘一带一路’与产业发展”、“生态建设
与环境保护”、“生物医药与大健康产业”、“校企双创人
才与国际企业孵化器建设”、“众创、众包、众扶、众筹
与成长企业创新”、“生物检测监测产业创新”等6个专题
等设立了分论坛，多名两院院士和来自全国的1000余名
科技、企业、金融等产学研界代表开展了交流研讨。大
会还发布了2015年《中国产学研合作好案例》。
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“中国潜力巨大，我们可以做很多事”
——访马尔代夫驻华大使费萨尔·穆罕默德

本报记者 石 畅 汪 莹

“中国潜力巨大，我们可以做很多事”
——访马尔代夫驻华大使费萨尔·穆罕默德

本报记者 石 畅 汪 莹

日前，云南省人民政府新闻办公室主编的“魅力彩云南，特色云系列”云南高原特
色现代农业品牌掌中书《天赐云品 七彩盛宴》与《美食地图》在2015云南高原特色现
代农业 （北京） 展示推介活动上首发，用“七彩魅力云南”、“七彩高原农业”、“云系列
品牌介绍”三个篇章对云南高原特色现代农业成果做了精彩展示，受到了与会媒体记者
们的啧啧称赞。图为云南高原特色现代农业品牌地图。

孟江波/文 云南省政府新闻办公室/供图

云南高原南高原特色特色
现代农业地图现代农业地图
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哈尼族摆长街宴哈尼族摆长街宴 千人千人汇聚酒飘香汇聚酒飘香

新寨喜迎新寨喜迎““十月年十月年””
土春荣 王 强 张 宏 文/图

12月 12日上午，2015年昆明环滇池高原自行车邀请赛在昆明呈贡区鸣枪
开赛，来自国内外1300余名选手参赛。在晋宁赛段，选手们穿越刚建成并已对外
开放的古滇文化旅游名城，激烈角逐之余，还可尽览沿途迤逦风光。据悉，环滇
自行车赛全程海拔 1870至 2050米，每年吸引了来自海内外的大批自行车爱好
者蜂拥而至。图为比赛选手进入晋宁赛段。 土春荣、黄丽萍摄影报道

海内外选手环滇池骑行海内外选手环滇池骑行海内外选手环滇池骑行

本报云南电（钱燕） 日前，昆明市西山区召
开“稳增长、增固投”现场会办会，对西山区

“稳增长、增固投”工作存在的困难和问题进行
现场会办。今年来，西山区集中力量，围绕目标
任务，通过细化目标任务、加强重点项目落实情
况跟踪督查等措施，在宏观经济下行的严峻趋势
下，今年1至11月，西山区地区生产总值、规模
以上工业增加值、社会消费品零售总额、城镇和
农村常住居民人均可支配收入均有所增长。截至

3日，完成地方一般公共预算
收 入 27.1 亿 元 ， 同 比 增 长
3.1%，完成全年目标任务的七
成。为确保全年任务的完成，
西山区加大力度解决项目推进中
的困难和问题。切实加大现场会
办、集中会办力度，集中力量解决影
响项目推进的土地整合、规划调整、拆
迁补偿、配套基础设施等瓶颈问题。

昆明西山区召开稳增长现场会

图为马尔代夫驻华大使接受本报记者采访。 本报记者 汪 莹摄


